

Presentación del número

## Presentación del Número 2 Volumen 8 de RIECS

**Gabriel de Arriba de la Fuente**

Director de la Revista Investigación y Educación en Ciencias de la Salud, de la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud de la UAH; Decano/a de la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud, Catedrático/a de Universidad del Dpto. de Medicina y Especialidades Médicas, Universidad de Alcalá; gabriel.arriba@uah.es; <https://orcid.org/0000-0001-6626-623X>

DOI: <https://doi.org/10.37536/RIECS.2023.8.2.400>

---

En este número de la revista continuamos con la presentación de artículos científicos interesantes y de actualidad. En primer lugar, la Dra. Patricia de Sequera, antigua alumna y profesora de la UAH, expone en su artículo la epidemia silenciosa de la enfermedad renal crónica, así llamada porque los pacientes, al menos en sus fases iniciales, tienen poca sintomatología y esto dificulta el diagnóstico; en el artículo se analizan las preocupantes perspectivas futuras sobre la enfermedad a todos los niveles y la morbimortalidad que puede condicionar. Será por lo tanto esencial el diagnóstico precoz y el tratamiento para mejorar sus consecuencias.

La Dra. Isabel Cortegano Jimeno traza en su documento una revisión del sistema inmunitario desde su origen a sus implicaciones en distintas etapas de la vida así como los nuevos conceptos como el de la inmunidad entrenada. La proyección del conocimiento de la inmunidad en relación a nuevos tratamientos frente a diferentes enfermedades y a la mejoría de las vacunas aporta perspectivas futuras prometedoras.

La Dra. Paula Sofía Pérez hace una exhaustiva revisión sobre los trastornos alimentarios en los adolescentes. La necesidad de un diagnóstico precoz en Atención Primaria es esencial, teniendo en cuenta los criterios actuales, con el fin de instaurar un tratamiento precoz de estas patologías cada vez más frecuentes.

En este número se continúa analizando el futuro de la medicina a través de la visión de los expertos de una especialidad tan reconocida como es la Neumología. Se constatan los desafíos futuros de la misma que están relacionados con la prevención de las patologías y la introducción de la medicina personalizada para ofrecer la mejor atención a los pacientes.

El profesor José Antonio Martínez nos da una visión histórica de una figura tan trascendente para la música como fue W.A. Mozart, desde su infancia como niño prodigio a su creación artística y su vida personal no exenta de dificultades. Es conocida a través de la pantalla de cine su relación con el compositor Salieri, aunque como en otras ocasiones a lo largo de la historia, haya lagunas sobre las circunstancias concretas de la misma.

Alfonso Gutiérrez y Consuelo Giménez realizan una interesante revisión histórica sobre las enfermedades de los ojos, tan comunes en la antigüedad. A través de su relato se conocen las vicisitudes de estas enfermedades en las distintas sociedades de Mesopotamia, Egipto, Grecia, Roma... y los remedios utilizados.

Como caso clínico se expone y discute un paciente con hemangiomatosis múltiple neonatal, enfermedad de etiología todavía no bien conocida y que plantea retos diagnósticos y terapéuticos importantes. También se expone un caso clínico sobre una patología en ocasiones difícil de diagnosticar pero que debe ser tenida en cuenta por todos como es la enfermedad inflamatoria intestinal.

Clara Carlota Ibáñez desde una perspectiva autobiográfica como enfermera, expone la realidad social del barrio de Los Colorados en la ciudad de Bucaramanga (Colombia) a través de las vidas de personas concretas y sus dificultades diarias, contrastando esa situación con la de los países más avanzados como el nuestro.

Finalmente, el número se completa con los microrrelatos de la Profesora Consuelo Giménez que gracias a su imaginación nos llevan a situaciones curiosas e inesperadas encaradas en el día a día.

Invitamos a participar en los próximos números de nuestra revista a toda la Comunidad Universitaria y reiteramos nuestro agradecimiento a los profesores que iniciaron esta aventura con entusiasmo y en especial al Profesor Manuel Rodríguez Zapata, Profesora Lourdes Lledó y Profesora Consuelo Giménez.



© 2023 por los autores; Esta obra está sujeta a la licencia de Reconocimiento 4.0 Internacional de Creative Commons. Para ver una copia de esta licencia, visite <http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/>.